

Distanciation sociale et proximités astrales !

A l'heure de la distanciation sociale, on dirait presque que les astres nous narguent – en nous offrant – ces semaines-ci – des rapprochements spectaculaires.

Ou alors nous prennent-ils en pitié en nous donnant l'occasion de les admirer et d'échanger des CROA sur leur proximité...

Mais finalement, cette proximité n'est-elle pas qu'illusion... d'optique !?



(ci-dessus le 8/9/2040, un rapprochement extrême... mais en pleine journée...)

Rapprochement Lune / Vénus

Depuis plusieurs mois, Vénus tient la vedette à partir du crépuscule, avec une magnitude spectaculaire, qui doit d'ailleurs culminer à -4,7 le 28 avril prochain.

Le **rapprochement Lune/Vénus que nous avons pu observer au plus serré le 28 mars dernier**, était donc particulièrement spectaculaire – et a donné lieu à quelques commentaires !

Michèle (FB le 29/03/2020):

Michèle partage la photo d'un Clunysois (J-P Astolfi)



Tous ceux qui ont une vue sur l'ouest ont pu en profiter, et les applaudir... à 8h !!!

Monique (mail du 30/03/2020):

Je suis pas à pas le programme de Guillaume Cannat, et j'ai bien observé , le ciel étant très favorable , le rapprochement Lune Vénus jusqu' à se trouver presque à niveau .

Josiane (mail du 30/03/2020):

*Petite promenade nocturne le soir du 28 mars et le spectacle était de choix :
Vénus qui voulait se faire aussi grosse que la lune!*

*" Regardez bien ma sœur,
Est-ce assez? n'y suis-je point encore?"*

Heureusement que les planètes ne peuvent finir en super nova! 😊🔭

Rapprochement Lune / Pléiades

Estelle (FB du 4/04/2020):

Vénus et les Pléiades

2 traitements au choix. Mon mari préfère le premier, moi le deuxième 📷

*16 * 2sec 135mm f5.6 1600iso pas de dof*



Romain (FB et mail du 3/04/2020):

Hello Sylvain !

Vénus et Les Pléiades en visuel ce soir, ça déchire

! Magique. Observation en famille.

Un photo du "complexe" au smartphone vite faite à l'oculaire ci jointe pour voir à quoi ça ressemble, flegme de sortir autre chose ce soir 😊 Romain.



Stéphane (FB du 3/04/2020):

Désolé, photo de fainéant, j'ai pas installé l'appareil, je pense que la luminosité de Vénus aurait été trop violente 😊



Daniel (FB du 4/04/2020):

Vraiment juste pour rigoler, une petite photo souvenir.

C'était quand même bien plus sympa en visuel 😊



Christian :

J'ai observé aux jumelles le 3/04 et le 4/04.

A mon grand étonnement, quand je suis sorti dans mon jardin le 3/04, je voyais bien Vénus à l'œil nu... mais absolument pas les Pléiades !! ... sans doute aussi à cause de la Lune montante !

Finalement j'ai dû chausser les jumelles, pour me convaincre que M45 était bien là ! Et quel spectacle !

*Mais j'ai encore plus apprécié la vision du lendemain 4/04. En effet **Vénus** était dans le prolongement de la « queue » des Pléiades (étoile Atlas !), et **ajoutait comme un dynamisme, une envolée à l'astérisme** – alors que la veille, on avait davantage l'impression d'un confinement (euh ! ouais...) de la belle dans les rêts des Péliades...*





(le 4/04/2020 ; photo iPhone)

Considérations de proximité

Evidemment les rapprochements astraux ne valent que du lieu où on les observe...

Les Pléiades constituent un amas ouvert d'étoiles jeunes situées à la même distance (~450 années-lumière, soit 4 500 000 000 000 000 km), alors que Vénus – planète du système solaire ne se trouve actuellement qu'à ~100 000 000 de km de la Terre : la proximité Vénus/Pléiades est donc toute relative !

Un rapprochement entre la Lune et Vénus est de nouveau annoncé pour ce 26 avril.

Merci à tous les contributeurs de ce CROA collectif !

Christian!